

## **CONCLUSIONES FINALES**

Como se explico al principio de este proyecto las NIIF surgieron con la necesidad de unificar la elaboración y presentación y, por consiguiente, la lectura y análisis de los estados financieros de empresas en distinto países, de esta manera se crea un modelo estándar aplicable en la contabilidad de todos los países del mundo, pero con ello trae ventajas y desventajas que toca analizarlas desde el punto de vista social y económico que posee cada país que desee implementar este sistema. En este caso las analizaremos tomando Colombia como punto de referencia.

### **VENTAJAS DE LAS NIIF EN COLOMBIA**

La adopción de normas globales permite a las empresas posicionarse en el mercado internacional, mejorando su competitividad. Las NIIF facilitarían la comparativa y la transparencia de la información financiera y agilizan los negocios, brindando credibilidad y facilitando el acceso a crédito y a oportunidades de inversión en el extranjero.

A consecuencia de lo anteriormente mencionado, al brindar la posibilidad de comparar la información financiera con las empresas de todo el mundo, las NIIF constituyen un único conjunto de parámetros para analizar el desempeño de las empresas, incrementando la confianza de los inversores.

Los factores anteriormente presentan las ventajas a nivel de globalización, pero a nivel local también presenta algunas ventajas. Desde el rediseño de los sistemas internos de gestión la mejora de la presentación de los resultados financieros y la creación de mejores herramientas de análisis del desempeño, las NIIF aportan un renovado nivel de valor estratégico a la información financiera.

### **DESVENTAJAS DE LAS NIIF EN COLOMBIA**

En un país como Colombia las empresas que habitan en este país presentan múltiples obstáculos a la hora de implementar las normas NIIF, lo que es la mayor desventaja, no porque el sistema sea deficiente, sino porque algunas empresas no se puede dar el lujo de implementarlo. Entonces podemos decir que las desventajas de implementar estas normas en Colombia son:

Los recursos humanos disponibles en el mercado son limitados, hay pocos profesionales en el medio sobre este tema.

Los entrenamientos para los profesionales disponibles el mercado es limitados y normalmente no cumplen con la profundidad que las compañías necesitan.

Aumento en los costos por conceptos de asesorías y procesos de implementación y conversión a NIIF.

Falta de proactividad y respuesta a tiempo en el proceso de conversión.

Costos elevados que son insostenibles para las PYMES.

## **OPINIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS NIIF EN COLOMBIA**

**ENTREVISTADO:** DANIEL SARMIENTO PAVAS (presidente de la Junta Centras de Contadores Públicos)

“**PRE.** El cambio de los principios contables implica un reto para todos los sectores de la economía, pero el debate no ha tomado la dimensión que debería tener y se limita a pocas personas e instituciones, ¿porque ha pasado esto?

**RTA.** Una de la razón por las que ha sucedido esto, es porque hasta hace poco la enseñanza e investigación de los estándares internacionales de información financiera y aseguramiento de la información no era un tema incluido en el pensum de la mayoría de los programas de contaduría pública del país, por tal motivo en Colombia no hay muchas personas que conozcan sobre el tema a profundidad. No obstante, lo anterior, el Consejo Técnico de la Contaduría Pública, en cumplimiento del numeral 12 del artículo 8 de la Ley 1314 de 2009 ya instaló el Grupo de Educación en el cual también participan los Ministerios de Educación, Hacienda y Crédito Público y Comercio, Industria y Turismo, así como los representantes de los programas de Contaduría Pública, y cuya secretaría técnica está siendo coordinada por la Pontificia universidad Javeriana. El objetivo de este grupo es desarrollar actividades para sensibilizar y socializar los procesos de convergencia de las normas internacionales de información financiera y aseguramiento de la información con estándares internacionales, en las empresas del país y otros interesados.”

### **Análisis:**

Como podemos ver el experto recalca en su respuesta que Colombia actualmente está en proceso de implementar esta normativa en los proyectos curriculares de contaduría pública en el país, por lo cual podemos inferir que Colombia al estar en un proceso de transición hacia esta nueva normativa, los costos y el desempeño que los profesionales en contaduría puedan ofrecer a una empresa son bastante altos, debido a la poca oferta de profesionales capacitados para la aplicación de esta normativa.

**“PRE.** En una entrevista sobre la Ley 1314 de 2009 y sus efectos en las empresas colombianas, el Dr. Hugo Ospina, presidente actual del Instituto afirmaba que, con este proceso de convergencia hacia NIIF, la información financiera de las empresas será de mejor calidad, y en esa medida se posibilitará una mejor toma de decisiones a nivel corporativo. Si el proceso de capacitación hasta ahora se ha concentrado en los profesionales Contables del país, ¿qué medidas ha considerado realizar o apoyar el gobierno para que los gerentes de las compañías tomen conciencia sobre su verdadero rol en esta transición hacia las NIIF?

**RTA.** El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo ha venido organizando unos foros de difusión sobre el proceso, especialmente dirigidos a los altos ejecutivos de las organizaciones colombianas o con presencia en el país. Se realizaron eventos en septiembre pasado en Bogotá y en Medellín. Para el presente mes de noviembre se efectuarán otros más en diversas ciudades de país. En estos foros intervienen los presidentes de los comités técnicos y de expertos, el CTCP, expertos internacionales y profesionales de compañías con presencia en el país que han desarrollado o se encuentran desarrollando la aplicación de IFRS en sus entidades. A pesar de ello, hay que reconocer que se trata de un proceso de educación y comprensión sobre el impacto de este cambio. Creo que en la medida en que se comiencen a ver esos impactos, la gerencia de las entidades irá comprendiendo la trascendencia de este nuevo modelo.”

#### **Análisis:**

En esta respuesta podemos observar cómo algunos de los altos ejecutivos de Colombia están en la transición de adoptar esta normativa en sus sistemas financieros, algo que para las grandes empresas es un reto no muy complejo, pero para las PYMES un obstáculo muy complejo y en alguno insostenible, por lo cual hay que tener en cuenta estos dos parámetros al momento de implementar esta normativa como regla general.

ENTREVISTA COMPLETA EN EL SIGUIENTE LINK:

<https://incp.org.co/Site/revistaecp/161/opinionex.pdf>

Para finalizar podemos decir que las NIIF son el sistema financiero que a futuro se implantará en todas las empresas que quieran hacer parte de esa globalización que hoy por hoy el mundo plantea, pero al hacerlo en países como Colombia se debe hacer de forma gradual para no complicar la existencia de las pequeñas y medianas empresas. Las NIIF facilitarán las relaciones con el comercio hacia el exterior y en el mercado local, por lo cual la mejor opción que tienen las empresas que todavía son reacios a este sistema, es adaptarse a él, sino quieren quedar por fuera de la globalización.